

33-2

UNION Y TRABAJO

PRECIOS DE SUSCRIPCION
Cáceres, 1'50 trimestre
Para fuera, 2'00
ANUNCIO
FRANQUEO
CONCERTADO

ORGANO DE LA CASA DEL PUEBLO

Año XXI

Cáceres 10 de Noviembre de 1934

Núm. 924

APUNTES ELLOS Y NOSOTROS

Después de lo acaecido, hay mucha sed de saber las causas y efectos producidos por el movimiento revolucionario.

La prensa de derechas ha hecho durante ocho días tanto daño en las conciencias, como ha hecho la dinamita en las personas y en las cosas.

Ha ocultado—con inconfesables designios—las causas que lo han motivado, y cuando más, han señalado a dos o tres personas como presuntos responsables, contra las cuales ha usado un lenguaje prostituido por el odio y la envidia.

Poca o ninguna ha sido la influencia de la Largo Caballero—sus palabras no han sido más que intérprete de un fenómeno del régimen capitalista—en el desarrollo inaudito de las fuerzas productivas, en que haya exceso de la oferta sobre la demanda, superproducción, taponamiento de los mercados, crisis periódicas; en una palabra: superabundancia de medios de producción y de productos en manos de la burguesía superabundancia en el proletariado de obreros sin trabajo y sin medios de existencia, no obstante lo cual, se quiere atar al trabajador a ese mundo de miseria, más sólidamente que las cadenas de Vulcano sujetaban a Prometeo a su roca. Y es, ha sido y será,—en tanto existan las formas de producción capitalista—ese ejército proletario la fuerza social que actúa como las fuerzas de la naturaleza: de manera ciega, violenta, destructora, mientras no se las comprenden y se cuenta con ella.

Esas fuerzas sociales que han participado en el movimiento revolucionario, son las mismas que estuvieron en el laboratorio del cuerpo social de la República, durante dos años, con la esperanza de que ésta resolvería su problema económico, garantizándoles, como se dice en la Constitución, una existencia digna.

Para desgracia de los trabajadores y de España, la reacción se ha encargado de arrancarles esa esperanza. ¿Cómo ha contribuido la burguesía española al desarrollo de la insurrección? En tanto suena la hora en que se pueda hablar alto y claro, apuntemos los siguientes hechos:

Después se inició una política de persecución contra la clase obrera, destruyendo el amálgamo jurídico que amparaba parte de sus derechos.

Con una amnistía parcial e injusta, se puso en libertad a los enemigos de la República y de la España trabajadora y progresiva, que no se sometieron al dominio de la espada y de la espuela, porque ellas son símbolos de fuerza y no de razón.

La burguesía española, ha visto el peligro de ser sepultada por el proletariado, si la República continuaba dando libertad de propaganda a los trabajadores, ya que éstos poseen unas reservas morales y una capacidad de organización superiores a las suyas. Para que así no ocurriera, la burguesía monárquica no ha tenido inconveniente a guiso en aliarse a un partido republicano, al que desplazará en breve de la dirección del Estado.

Ya se empieza a vislumbrar claramente la finalidad que persiguen con la persecución. Esta se dirige, más que a evitar los trastornos que puedan causar al país, las ideas de algunos hombres, a los que llaman extremistas, a incapacitarlos para quedar nula toda fiscalización de los actos de gobierno.

Puede clamar cuanto quiera el señor Gil Robles contra los enemigos de la patria, cuyos ciudadanos no se someten a ser rebaño de esclavos, sin recursos materiales ni espirituales que les permita la menor veleidad de resistencia contra la violación de los preceptos constitucionales que impide las subvenciones al obrero y la entrega, política económica, de España a Roma.

Todos pudimos observar el cinismo con que se produjo Gil Robles en la sesión del primero de Octubre, frente a un Gobierno que había supeditado todos sus actos a las indicaciones de la C. E. D. A. Ese cinismo era la prueba palpable de un egoísmo insatisfecho, tanto en intereses, como en régimen.

Ha sido de los escaños de la Ceda, desde los que se dijo a los socialistas «chulos» y «cobardes» porque no nos echábamos a la calle para hacer la revolución.

LUIS ROMERO

JAVIER FOTOGRAFO
TRABAJOS MODERNOS
Venta de artículos para fotógrafos y aficionados
TRABAJOS PARA AFICIONADOS
ARTICULOS KODAK
PABLO IGLESIAS, 12 - CÁCERES

AFIRMAMOS

El triunfo de los ideales socialistas de paz y de justicia social cualesquiera que sean las trabas puestas a su difusión.

La necesidad de la entrada de los representantes del socialismo en los gobiernos de la República, como mínima garantía de respeto, a los derechos del trabajador consignados en las leyes.

NEGAMOS

Que se pueda hacer labor útil en los gobiernos y municipios, sin la colaboración de los hombres, que inspiran confianza al pueblo que sufre y trabaja.

Que enseñarse con los vencidos, en las luchas violentas desencadenadas en España, sea camino de paz social ni exponente de justicia.

EL TRIUNFO LABORISTA

El triunfo rotundo, definitivo del Partido Laborista en las elecciones municipales celebradas en Inglaterra, ofrece provechosas enseñanzas para derechas e izquierdas en la política española.

El laborismo inglés, que viene a ser el socialismo posibilista, el socialismo de Besteiro y de Fernando de los Ríos, sufrió últimamente duros ataques de los partidarios del socialismo totalitario, de los partidarios del «todo o nada», así en Inglaterra como en España. Se decía que había fracasado su táctica, allí como en todos los países. Y he aquí, ahora, el mentis a toda aquella campaña de descrédito, con el triunfo obtenido, triunfo parecido al de la República en España en Abril del treinta y uno.

Quiere esto decir que las esencias del laborismo, encarnación del socialismo humanista, que es cultura, civilización, libertad y confraternidad, no mueren; por el contrario ganan más cada día, el ánimo de los hombres.

Y es esa la lección que emana del triunfo laborista, tanto para los que, diciéndose socialistas, que es tanto como acatar las doctrinas de paz, propugnan la guerra, como para los que aferrados a normas dictatoriales, creen o fingen creer que la cultura y la civilización nada producen ni nada influyen en las costumbres y en la vida política de los pueblos.

De todo un poco

Consecuencia, es cosa rara en pupilas bien abiertas, mientras nos muestre su cara de hombre vivo, lenguas muertas.

Dice «Extremadura» hablando del pueblo de Casar de Cáceres:

Ya era hora que los monopolizadores del desorden abandonaran el Ayuntamiento expulsados por indeseables sobre todo, su alcalde.

Tiene razón «Extremadura», es mucho mejor que gobiernen el Municipio los catolicísimos señores que se repartieron en 1930 el producto de las cédulas personales conjuntamente con el actual recaudador, que aún no ha entregado una peseta de la recaudación del año 1932-33 y 34; el feudo-republicano se complementan con los cristianísimos concejales. En la Diputación darán razón de todo esto.

Apenas inclinada un poco la República hacia el lado derechista, se empieza a usar los títulos sin anteponerle el simbólico ex. A nosotros no nos interesa nada de eso y sobre todo a mí me son grandemente simpático los títulos de barón, marqués, conde, vizconde etc. ¡Ah! pero los que no puedo atravesar, los que me dan náuseas cada vez que los pronuncio; son esos títulos que pomposamente se llaman duques.

En el pesadizo a la derecha del establecimiento de los hijos del difunto Sordo, están bebiendo Bermudo, Franco, Peña y un desconocido que en UNION Y TRABAJO se firma «Juan Sin Tierra». El dos veces soplón puede tomar nota para que pueda conocer otra vez a nuestro querido amigo Pedro Evola.

Unos cuantos municipios de la provincia de Cáceres quieren erigir un monumento en medio de la Plaza Mayor a uno de sus representantes.

¡Pero oiga!
¡Camará, no busque usted el consonante de la última palabra que me desmayó!

Dice el simpático periódico «Extremadura»; En Huertas de Animas, en casa de Bermudo se enconde el Padre Revilla. Demonio, ¡dice Bermudo Socarrón!

¡Si lo tendrá escondido mi mujer sin yo saberlo!
Copiemos de madame Sevigné.

«Extremadura» morirá envenenado el día que se muerda la lengua.

«Escribidme una carta señor Cura ya se para quien es. No es verdad don Ramón, que para ciertas cosas no es inútil, sino que estorban el saber el Griego y el Latín»

Los amores de Paco me tienen loca yo me muerdo por Paco, Paco por otra.

Mira que será desgracia la de cierto individuo que después de trabajar como un Hércules para obtener la Alcaldía, hasta los mismos suyos le han dado con la puerta en las narices. ¿No es verdad que a todas las puertas han ido a llamar para ofrecerla?

El señor Gil Robles ha dicho:

El Gobierno tiene la confianza del Parlamento y éste la del país.

En estos trances difíciles nos encontramos asistidos de todo el Pueblo.

Es verdad, y la prueba está en que ante de dos meses, licenciaron a la Fuerza Pública, porque digo yo:

¿Para qué necesitan las fuerzas represivas del Estado, aquellos que cuentan con toda la Nación?

¡Ay que risa! ¡Que me tronchol!

En Cáceres se ha hecho unas fiestas para adquirir fondos con destino a premiar la fuerza pública, que sencillamente cumplió con su deber en una de ellas.

En las fiestas simpáticas, se tocó como era obligado el Himno de Riego.

Algunas histéricas no aguardaron a razones, y al sonar la música se ausentaron del local.

El señor Gobernador habrá observado por donde vienen los ataques al modo de Gobierno que el 14 de Abril del 31 se dió al País.

Nosotros, socialistas mientras tanto decimos:

Ciudadanos, ¡Viva la República!

De Piedras Albas

El día 31 de Octubre se han presentado en éste pueblo varios guardias de Asalto y un teniente y han procedido a destituir al Ayuntamiento compuesto de 6 concejales socialistas y 3 radicales, alegando que no son afectos al régimen.

Han nombrado interinos a 6 radicales y 3 de Acción Popular.

NORBERTO MONTES

DESDE MI MESA DE PERIODISTA

La sesión del Ayuntamiento

Como todos los miércoles celebra hoy sesión nuestro Ayuntamiento.

Habíamos creído, antes de ver el orden del día de la sesión de hoy, que ésta había de tener suma importancia, ya que pensamos que en la misma habían de hacerse los nombramientos de alcalde y tenientes de alcaldes, pues no podíamos imaginarnos que un Ayuntamiento de la importancia del nuestro hubiera de estar, cuando menos 15 días, según se ve, sin alcalde y tenientes de alcaldes efectivos.

Pero nos sorprendió, al ver el orden del día, y no encontrar en ella este punto.

¿Qué pasa para que el Ayuntamiento de Cáceres no nombre, como era natural, una vez transcurridos tantos días, sus representantes más altos? ¿Hay acaso diversidad de criterios en las minorías que componen el municipio, para no haber llegado a ponerse de acuerdo en estos nombramientos?

No creímos nosotros que entre dos minorías, la una de elección popular y por tanto representantes del pueblo, y la otra que sin serlo, ha dicho por boca de uno de sus miembros *«al entrar aquí, quedamos en la puerta todo interés partidista para servir lealmente los intereses del pueblo de Cáceres»*, pudieran surgir estas discrepancias, al servir por primera vez los intereses que les están encomendados.

¿Hay o no hay intereses de partido en esta cuestión?

Si como suponemos no los hay, ya que ellos lo dijeron y por que no se nombró en esta sesión al alcalde y teniente de alcaldes que hay que nombrar? Esperaremos a que los acontecimientos nos pongan en claro este enigma.

La sesión. Poco público en la tribuna, los escaños casi completos, faltan solo dos señores concejales,—de ellos —y los nuestros.

Preside como primer teniente de alcalde, por no haber hecho ocho días, alcalde en Cáceres, el señor Plasencia asistiendo los señores Mariño, Nieto, Muriel, R. Ramírez, Sánchez Manzano, Fernández Cansado, Duque, Cruz Quirós, Broncano, Pérez, Blanco, Marín (don Sebastián y don Serafín), Moreno y Martínez.

Se da lectura a una carta que el excelentísimo señor ministro de Instrucción Pública dirige al Sr. Gobernador Civil de Cáceres dándole cuenta de que el proyecto de construcción de grupos escolares en Cáceres ha pasado nuevamente para informes a la oficina técnica, se queda enterados.

Las cuentas de la semana distribuidas de la siguiente forma fueron aprobadas: cuentas de obras 3.175'59 pesetas. Las de la Comisión contra el paro forzoso 2.314'25 y 108'61 pesetas.

Las de construcción de la Torre en Peña Redonda

476'47 y de varias certificaciones presentadas por el señor Arquitecto sobre obras destajadas que importan 2.138 pesetas.

Se dió lectura por el señor Secretario a un oficio del Ministerio de Trabajo sobre construcción de un edificio en Cáceres para Gobierno civil, dando cuenta de haberse concedido la cantidad de 100.000 pesetas para la ordenación y desarrollo de las obras hasta 31 de Diciembre venidero.

Otro oficio de la Junta provincial de Beneficencia particular interesando se nombre concejal para vocal de la misma, por cese de nuestro camarada Sanguino; a propuesta de la presidencia se nombra para sustituirle al señor Mariño.

Se aprueban varios dictámenes de la Comisión de Ornato concediendo licencias de obras y uno de la de Hacienda en la que se desestima la instancia de la maestra de escuela, señora López Manzano sobre reclamación de importe casa habitación.

Se procede a dar lectura a una circular del Ayuntamiento de Huelva sobre declaración por el mismo de Ciudadano de Honor, a favor del excelentísimo señor don Alejandro Lerroux García, pidiendo a este Ayuntamiento tome por unanimidad dicho acuerdo e invite a hacerlo a los demás Ayuntamientos de la provincia.

Terminada la lectura de esta circular, pide la palabra el señor Duque quien dice: Parece natural que la primera voz que se alce para acoger la idea del Ayuntamiento de Huelva de honrar con este justo homenaje la vida de constante sacrificio del señor Lerroux en pro de la República, sea la de su minoría, ya que esta minoría comulga con el programa y las ideas del hombre público.

Hablando solamente como buen español y buen republicano no voy a defender esta idea del Ayuntamiento de Huelva, sino a rogar se acoja con afecto e interés y que por aclamación se adhiera con todo entusiasmo este Ayuntamiento a la idea de este homenaje.

Se extiende en consideraciones de la vida del señor Lerroux, diciendo que se ha ido agrandando su figura de manera tal, dice, que no es por afecto del cariño, si no que es verdaderamente cierto, que se ha llegado a convertir en maestro de republicanos y en guía para quien no lo era.

Dice que con un espíritu sereno llegó a tener convivencia con todos los nuevos republicanos, para que la

opinión contrastara los valores de unos y otros habiéndose inclinado ésta opinión (la de ellos) por él, cifrando en él sus esperanzas.

Afirma que llevado de su amor a la República (no sabemos a cual) no tuvo inconveniente en abrir sus brazos a los que estaban apartados de ella (a sus verdaderos enemigos) los que llegaron a ella viendo la confianza que les merecía este hombre.

Como las ciencias y las letras honran a sus hombres, la República y los republicanos deden honrarlos también.

Termina pidiendo al Ayuntamiento se adhiera a este homenaje y se comunique al señor Lerroux y al Ayuntamiento de Huelva.

El señor Sánchez Manzano, en nombre de su minoría, reconoce, como nó, los méritos de este «gran hombre» público y se adhiere al acuerdo del Ayuntamiento de Huelva.

El señor Plasencia, dice que para recabar de los Ayuntamientos de la provincia que tomen este mismo acuerdo, debía ser el señor gobernador, que sería su labor más eficaz.

El señor Duque, dice que como ha sido iniciación municipal este asunto sea la alcaldía quien se encargue de ello, quedando así acordado.

Queda aprobado el padrón de aprovechamiento del suelo, subsuelo y vuelo de la vía pública importantes 6.746'65 pesetas.

El señor Plasencia da cuenta de la tramitación de los ruegos de la sesión anterior.

Se hacen por los señores concejales varios ruegos, la mayoría de ellos sin gran importancia, a excepción de los hechos por los señores Broncano y Sánchez Manzano, uno para que se acabe de cerrar la parte de colector de la atarjea en Fuente Concejo por ser un peligro para la salud pública, y el del señor Sánchez Manzano para que el Ayuntamiento se preocupe del arreglo de los locales destinados a caja de recluta, pidiendo que se destine para ello alguna cantidad de la Comisión del paro forzoso o que se presupueste cantidad necesaria en el próximo presupuesto para ello.

El señor Alcalde promete atender debidamente todos los ruegos.

Y ya tiene Cáceres nombrado su «Ciudadano de Honor».

No sabemos hasta que punto el Ayuntamiento de Cáceres puede tomar acuerdo de esta índole, toda vez que la mayoría de los miembros que lo componen, debido a las circunstancias especiales por que España ha atravesado, han ido al municipio, de una forma, que aunque legal, según la ley, no tienen mandamiento expreso ni amplitud de confianza del pueblo para tomar acuerdos que a éste afecten de una u otra forma.

Clases nocturnas para adultos

En todas las escuelas nacionales de niños de esta capital se halla abierta la matrícula, como en años anteriores, para las clases nocturnas de adultos establecidas oficialmente en dichas escuelas.

Hay clases especiales para los alumnos que no saben leer y escribir, en las cuales se hará una intensa campaña contra el analfabetismo; otras clases, también aparte, para aquéllos cuya enseñanza primaria quedó incompleta en sus años de asistencia a las escuelas diurnas, y otras dedicadas a los jóvenes que habiendo recibido una suficiente instrucción primaria, quieren ampliarla con conocimientos especiales, como medio de mejorar su cultura y su posición económica y social.

José López Cuello

EBANISTA-CARPINTERO
Taller:
CALLE DE CORNUDILLA
CACERES

Federación Española de Trabajadores de la Tierra

Se pone en conocimiento a las Organizaciones de trabajadores del Campo, que esta Federación seguirá atendiendo todos cuantos asuntos nuestras secciones tengan que plantear o ventilar propios de su profesión, como son asuntos de Jurados Mixtos, del Instituto de Reforma Agraria, etcétera, etcétera, pudiendo dirigir las correspondencia y jiros en la misma forma que lo hacían antes de los pasados sucesos; indicando a su vez como la hemos de dirigir nos otros al contestarle.

LA EJECUTIVA

Juan Guillén Moreno

Agente de Negocios
Representaciones de Ayuntamientos
AFUERAS DE SAN BLAS
CACERES

AVISO

Se pone en conocimiento de los compañeros en general, que los días de pago de enfermos en la Casa del Pueblo, son los jueves, de seis a ocho de la noche, rogando a todos, enfermos y directivos encargados de esta misión, la mayor puntualidad, a fin de evitar trastornos.

Trabajadores! Leed el semanario juvenil Socialista

“Renovación”

FEDERACION PROVINCIAL

De interés para las sociedades

Por circular del «Boletín Oficial» del 22 de Octubre, se exige a las Agrupaciones socialistas, juventudes, sociedades de Socorros mutuos y todos los que dependan del Gobierno civil, que envíen los estados de cuentas semestrales y demás documentos que legalmente estén obligadas a mandar al Gobierno civil dándoles un plazo de veinte días.

Al mismo tiempo, desde el Ministerio de Trabajo, se están dirigiendo oficios a las sociedades profesionales que dependen de las Delegaciones Provinciales de Trabajo, para que envíen la documentación precisa a fin de estar dentro de la Ley de 8 de Abril de 1932.

Lo mismo unos que otros, sus presidentes y secretarios deben contestar por oficio diciendo que no les es posible enviar ahora los documentos pedidos por tener la Casa del Pueblo clausurada por orden de la autoridad.

La contestación debe ir por correo certificado para mayor garantía.

J. SÁNCHEZ LLANOS

“El Socialista”

Admite suscripciones para la Capital, y donativos al mismo, el compañero Teodoro Marín.-Casa del Pueblo

El Ideal de los patronos

Aprovechándose del estado en que se encuentra la clase trabajadora, toda ella considerada por las fuerzas políticas dominantes como elemento sedicioso, la clase patronal acude a los poderes públicos en busca de ventaja para sus economías, que muchas veces llaman economías nacionales.

No se trata por los patronos de censurar la actitud de comunistas y socialistas, por haber ido a la revolución; se trata de aprovechar las circunstancias para ir al buito, es decir, para anular mejoras obtenidas por los trabajadores, para anular bases de trabajo, que es en definitiva su ideal de ahora y de siempre.

Ya se han dirigido al Ministro del Trabajo, pidiendo que quite la representación obrera de los Jurados Mixtos, que faculte a los patronos para despedir a los obreros en cualquier momento que se le antoje, etc., etc.

Es eso y no otra cosa lo que desean los patronos, porque la política de fulano o de mengano le tiene sin cuidado, lo que les importa es esclavizar a los obreros, para obtener ellos con menos trabajo y menos preocupaciones mas ganancias. Si la política de los radicales les sirve para ellos, encantados con los radicales, lo mismo que si para eso les sirviera la política comunista. Su ideal es la esclavización, la sumisión eterna de los obreros.

BARBERÍA
DE
HERMENEGILDO GONZALEZ
PRACTICANTE
Casas Baratas Cáceres

TOMÁS SIMÓN

PRISMA

Cristo, disputado

Lo mismo en las disputas de los filósofos que en las batallas de las revoluciones el nombre de Cristo es invocado, disputado, siendo su figura el punto de discrepancia entre los hombres, y su nombre, la piedra de escándalo de las conciencias. Cristo, en los dos mil años de Historia con que cuenta su nombre, ha pasado sucesivamente a ser el banderín de combate de los tiranos y de los oprimidos. Patrocinado por aquéllos, se alzan templos a su memoria, invocados por los pobres, es presentado a las multitudes desnudo, agonizante sobre una cruz.

Los filósofos honrados, nos lo presentan con cuerpo de mártir, pero con alma de atleta, y le proclaman vengador de los oprimidos. Los teólogos de la Iglesia lo pintan con todas las gracias físicas de una hetaira griega, y, adornado de una aureola dudosa, lo introducen pérfidamente en las conciencias, donde es causa de torturas espirituales, obrando en las almas como un veneno dulcísimo.

Cristo no debió ser el ente místico y afeminado que nos muestra la Iglesia. Carpintero en un pueblecito de Galilea, debía ser de aspecto aldeano, con las manos callosas y los pies agrietados. Nada de crenchas doradas, sino pelo negro y áspero como lo tienen todos los que habitan aquellas regiones. Ni los ojos azules, ni la nariz griega... Los negros, vivaces, dominadores; la nariz, encorvada, como la de casi todos los judíos; la boca, sensual y la barbilla prominente de los hijos de Israel; la barba, burda, hosca y revuelta, como su genio de agitador y rebelde.

San Juan, el de Patmos, y San Pablo de Tarso son los que se encargaron de desfigurar el verdadero Jesús, inventando una figura física y la leyenda poética de un evangelio. Los padres de la Iglesia después, y por último el Papado y los doctores católicos, concluyen la labor de aquellos apóstoles, interpolando los Evangelios y falsificando las fuentes históricas. El luchador de Galilea queda convertido en un Apolo sin la gracia ática del de Atenas, un Apolo que consuela a las vírgenes y tiene un infierno para los rebeldes.

Cristo es sacado de las catedrales

A consecuencia de la falsificación hecha por el catolicismo, Cristo permaneció durante siglos separado del pueblo por las moles ingentes de las catedrales. Allí era invocado por los poderosos para sus guerras y sus placeres. Los papas y los reyes, que en sus orgías maldecían de Cristo, llevaban su nombre en sus labios para ejecutar sus venganzas. Sixto V ahorcaba en nombre de Jesús. El nombre de Cristo presidió las guerras de los cien, de los treinta y de los siete años. Con el nombre de Cristo se cubrió la

era de crímenes que señala la época del triunfo absoluto del solio pontificio y del trono, Cristo, arrebatado al pueblo, era el dios de los tiranos.

Por fin hubo un hombre que a fuerza de carcajadas dió a tierra con todo lo existente. Voltaire, cuya risa irónica sonaba como un redoble epiléptico, rasgó con la punta de su ingenio los velos que encubrían el tabernáculo. Otro hombre, callado, cínico y humano, supo sentir la personalidad de Jesús y haciendo que los pueblos dejasen de mirar a las catedrales, les mostró al héroe galileo tal como era: humano, rebelde, anatemizador de riquezas y potestades. Este hombre descubridor del verdadero Cristo se llamaba Juan Jacobo Rousseau. Voltaire destruyó. Rousseau, con tantos escombros, supo levantar la estatua imperecedera de Jesús. Aquél arrancó a Jesús de las catedrales, y éste le dió a los pueblos.

Desde entonces casi todos los pueblos tomaron a Cristo como estandarte y capitán de su liberación. Francia fué la primera. Su gran revolución marca la época de la libertad. El pueblo francés, ebrio de venganza, exageró las doctrinas nuevas. Sin embargo, en medio de aquella hecatombe hubo un hombre, Maximiliano Robespierre, discípulo fanático de Rousseau, que, conociendo dónde se iba, no pudo encontrar la ruta, porque la sangre de los cadalsos le cegaba, cayendo al fin vencido bajo la cuchilla de la guillotina.

En la gran disputa por el nombre de Cristo entre tiranos y esclavos vencieron definitivamente éstos. Ha habido, sin embargo, un pueblo en que hasta hoy Jesús ha sido de los ricos, de los poderosos. Este pueblo es España.

Los despojos de Jesús

Aquella tarde triste y siniestra, los soldados, después de haber dado muerte a Jesús al pie del mismo patíbulo, y mientras agonizaba el reo, se jugaron a los dados los vestidos de Jesús, que significaban su herencia material. Junto a ellos palpitaba en el último estremecimiento de la agonía el cuerpo de Cristo...

Hoy, lo mismo que entonces, hay quienes siguen repartiéndose aquellos despojos, que son inmensos intereses, ambiciones que han ocultado durante siglos bajo las vestiduras de Jesús. El pueblo, crucificado con Jesús palpita moribundo junto a

El Mercantil

Café-Bar-Restaurant

EL MEJOR LOCAL DE CÁCERES—CALEFACCIÓN CENTRAL—SERVICIO ESMERADO DE RESTAURANT—SE SIRVEN BODAS Y BANQUETES—CAFÉ EXPRES
San Juan, 29 - Tel. 360
CÁCERES

Declaraciones del señor Pedregal

Las masas desbordaron el propósito de los dirigentes

—¿Usted cree que el movimiento ha sido controlado en todo momento por el partido socialista?

—Desde luego, no. Si acaso, han intervenido en él las Juventudes socialistas, pero en conexión íntima con el partido comunista, y desde luego, tengo el convencimiento de que las masas desbordaron el propósito de los dirigentes, y en ningún momento atendieron sus indicaciones. Tengo que reconocer que Teodomiro Menéndez es lo suficientemente inteligente para no haber lanzado a las masas a la realización de hechos como los que todos lamentamos.

—¿Cree usted que las fuerzas de izquierda tenían conocimiento de este movimiento?

—En absoluto. Yo tengo la seguridad de que el movimiento político de las izquierdas era total y absolutamente independiente de la actitud revolucionaria.

No me expliqué nunca la razón de mi cautiverio. No quiero decir con esto que hubiera debido detener a otros elementos; pero desde luego, en Avilés, los había de significación más reaccionaria que yo. Ahora resulta que el presidente de la Institución Libre de Enseñanza, del centro más señalado por los cavernícolas, no es hombre grato a los que hablan en nombre de ideas liberales. Esto es todo lo que puedo decir a ustedes en estos momentos.

Farmacia y Droguería

DE

Luciano Escribano Lozano

Productos y preparaciones farmacéuticas especializadas.—Droguería farmacéutica, química e industrial

PLAZA MAYOR, 40

GABRIEL Y GALÁN, 2

TELEFONO, 245 CÁCERES

ellos. Pero los otros siguen impertérritos, e invocan a Cristo. Pero Cristo no está con ellos; se ha ido con el pueblo, que comprende mejor sus dolores y sus anhelos. No obstante, los poderosos seguirán llevando en sus labios el nombre de Jesús para ejecutar sus venganzas.

No saben o no quieren recordar que Cristo, al morir, perdonó, y que el pueblo, siguiendo su ejemplo, ha perdonado también a veces. Pero ellos no perdonarán, porque no tienen más ley que la de Talió, que es la justicia de los negadores de Cristo. ¿Cómo va a estar Cristo con ellos! Han perdido la disputa aunque ganen los despojos...

A. DE S.

De «La Tierra»

¡Labradores! ¡Ganaderos!

MOLED LOS PIENSOS PARA VUESTROS GANADOS, EN EL MOLINO DE

JACINTO HERRERO

TALLER MECÁNICO SERRERÍA PARA MADERAS

VENTA DE HARINAS

Carretera de Medellín (Junto a la Estación Férrea)

Enseñanzas agrícolas

El olivo enfermo

El olivo, como todas las plantas y arbustos cultivados, tienen gran número de enemigos y enfermedades, siendo necesario conocer unos y otros para poder combatirlos de la manera más rápida y con el menor gasto posible; por cuyo motivo hoy vamos a indicar a la ligera una de las enfermedades del olivo, la Negrilla. Esta enfermedad proviene de la substancia que segrega un insecto llamado «Lecanium Oloae» llamado vulgarmente «Cochinilla», el cual expulsa una maleza que dá origen a la enfermedad que nos ocupa.

Ataca a las ramas, hojas y tronco, y en general a todos los lugares del olivo donde existan heridas, puesto que su desarrollo se efectúa únicamente por algún insecto.

Las partes atacadas aparecen cubiertas de un polvo negro. Las hojas se abarquillan y presentan cierto estado de languidez característica.

Se propaga esta enfermedad por medio de los agentes atmosféricos, ya que al efectuar la germinación el hongo, sus gérmenes flotan en el aire, siendo llevados por éste de un lado para otro. De no encontrar estos gérmenes olivos atacados mueren poco a poco; pero como en la mayoría de los casos encuentra medios en que desarrollarse, de ahí que la enfermedad se propague con rapidez.

Por la forma de desarrollo de la «Negrilla», es oportuno tener siempre limpios los olivares de otras enfermedades, y sobre todo de insectos principalmente la «Cochinilla» agente si no productor de la «Negrilla», sí propulsor de la misma.

Se combate por medio de sulfato de cobre; por las podas y en general haciendo la desinfección de los árboles atacados por los diversos insectos. También es muy conveniente el empleo de pulverizaciones con carbonato de sosa y especialmente con el llamado caldo Bordelés.

EL MAESTRO CIRUELA

¡ATENCIÓN!

¿Por qué se ha de comprar el pan a 60 céntimos kilo, si la

Abacería SAN ANDRÉS

lo expende a 58 cts? Visítad este Establecimiento y os convenceréis.

ALDEA - MORET (Cáceres)

RELOJES ECONOMICOS

Gran taller de composturas Gafas y lentes de todas clases
Relojería de ALVAREZ
MORET, 14 - CÁCERES

¿Qué es unión? ¿Qué es solidaridad?

Tenía tal fé, tal confianza en los obreros de Cáceres, que no dudaba ni por un momento que existiría esa unión y esa solidaridad tal como yo la entiendo; pero la realidad vino a demostrarme todo lo contrario.

Cuando se llegó a esta realidad, cuando todos como un solo hombre tuvieron que demostrar prácticamente el significado de estas dos palabras entonces fué, cuando esa realidad acogió mi alma y de un zarpazo destruyó esa confianza y esa fé ciega que siempre y en todo momento tuve en mis camaradas de la U. G. T., y en general, de todos los trabajadores.

La unión hace la fuerza, me decía yo. Pero esa unión no existió ni un solo momento. En las primeras horas de la mañana, muchos gremios abandonaron los tajos, pacíficamente, sin coacciones, por su propia voluntad, consciente de sus deberes, como militantes disciplinados, interpretando tal como es la palabra unión, prestando ayuda moral—y si hiciese falta material—a los camaradas de otras regiones.

Ni un grito, ni una protesta, nada que diese lugar a las provocaciones de la fuerza pública, dando una vez más la nota de civismo, de cultura y sensatez a las muchas que llevan dadas. Otros... no se por qué, trabajaron todo el día, no haciéndose solidarios, no prestando esa unión moral que en tan críticos instantes hace falta, y si, dando lugar a algo, desorientación a sus compañeros de infortunio. Otros... protegidos por la fuerza pública al día siguiente hecharon mano al trabajo. ¡Qué pena camaradas! así interpretan ciertos «trabajadores» la unión y la solidaridad.

No cuipo ni individual ni colectivamente a nadie, de esta falta de unión y solidaridad. La conciencia de toda persona es a la vez, testigo, juez y verdugo.

No nos quejemos de lo que nos pasa y menos de lo que nos pueda pasar, ¡tenemos nosotros la culpa! ¿Unión? ¿Solidaridad? ¡Qué mal andamos de todo esto en Cáceres!

M. MORALEDA.

De la Agrupación Socialista

Juan Corcobado Llanos

ALMACÉN DE CURTIDOS Y CORTES APARADOS

AL POR MAYOR Y MENOR A PRECIOS ECONÓMICOS

Calzados de todas clases a precios económicos, para los trabajadores.

Plaza Mayor, 49.-CÁCERES

FACETAS DEL TERRUÑO EXTREMEÑO

El hambre había clavado su garra implacable en las entrañas palpitantes de eso que las gentes del orden, de la religión, de la familia, de la patria, de la paz, llaman solamente «la chusma vil y encanallada»...

Era un hambre trágicamente espantosa. Los adinerados, con el alma endurecida por el aluvión de odios y rencores que «la insolencia criminal de las turbas» esparció y ahitos de aún tiránico y revanchista, regocijábanse abiertamente ante las contorsiones espeluznantes de los famélicos.

Grupos de trabajadores harapientos y escualidos, se desparramaban por los encinares recogiendo furtivamente las bellotas, que vendidas les producían para mitigar algo su hambre.

Los terratenientes daban a sus guardas consignas severas, nunca exentas de crueldad; y los guardas temerosos de perder el puesto, actuaban ferozmente.

El tío «Retamón», era guarda de una de aquellas dehesas donde había bellotas, codiciadas por los hambrientos. Y el tío «Retamón», estaba acosado. De noche, de día, a cualquier hora, le atormentaba el ruido sordo de los palos sobre las encinas. El, en verdad, no quería actuar fieramente. Se acordaba de los tiempos en que contrabandear, cazó en los cotos y robó también bellotas y otros productos de la tierra no menos privativos, para llevar el chusco a los críos; y estos recuerdos horadando su gran corazón, «le tumbaban los palos del sombrero»...

Pero la orden del amo, había sido terminante: «O impides de una vez, sea como sea, el que quiten una sola bellota o te das por despedido».

Esto, el despido, le aterraba. Si él fuera joven, no tendría temor alguno, pues nunca fué guarda y no se murió de hambre; pero hoy la cosa variaba. Sus sesenta y pico de años le arrebataron aquellas energías, aquella agilidad, aquella destreza, que tanta fama le dieron de audaz y de emprendedor. Y es por esto que tenía necesidad de proceder con cautela, implorar a los hambrientos.

Pensaba esto caminando entre grandes matas, cuando divisó cuatro hombres que descargaban furiosos palos sobre una encina. Y por cierto que era de las que mejores y más abundantes bellotas producían. Volvió la vista a todos lados, con objeto de zafarse del compromiso, disculpándose luego porque no había visto nada; pero a unos treinta pasos, encontróse con la mirada burlona de uno de los pastores, el más lengua-rudo y farolero, que le recordaba la orden Conminatoria. Decidióse y avanzó resuelto hasta los saltadores. Con voz ronca, alterada, casi fúnebre:

—¿Conqué permisu os poneis a cogel bellotas, desgracias?... —Con ninguno, co nel nuestro namás... Tenemos los muchachinus alampandu y esi es el pelmiso, velay... ¡La nesecial!.. ¡Y obligaus te veas pa que me creas!..

—Menos palraeru... —Atajó medio enfadao el tío «Retamón»--Vengan los nombris de tous cuatro y apañal la bellota y llévala a la troji de la casa... Es de su dueñu y comu es de su dueñu, pa él tien que sel...—los nombris selos daremus, po'que es tontu el negalsi... pero la bellota va a los nustrs costalis... Si usté quiel bién y sino, peol pa usté... Tenemos jambri y lo que dá la tierra mos la tien que tapal... —¡Estas bellotas, se van con los torerus!.. —aclaró aplastante otro de los obreros.

—Bueno, bueno; no vamos a matalmus por esu...—silabeó tragando saliva el tío «Retamón». Os habéis propuestu jundilme entre tous y lo vais a conseguil... Peru yo tengu que defendelmi comu los gatus panza arriba... Tenéis que darus cuenta que tengu los galbanzus seguritus y que con mi mal no se remedia el vuestru... Venga, il mi dando los nombris, y muchu cuidiau con cantealus, porque os saldrá peol la cuenta... Los cuatro obreros dieron sus nombres y el guarda los fué escribiendo torpemente en un trozo de papel. Hecho ésto les habló nuevamente: —Esta mesma nochí os llegais en cá el amu y le con-

táis tou el episodiu... Y si él s'ablanda y os quiel dejal... ¡Saltaría yo de contentu, si saltar pudieral... —Pierua usté cuidiau que no mos llegamus...—Contestó rápido uno de los obreros. Preferimus que mos cojan los guardias a campu descubiertu, a que mos enganchin comu a ratonis... ¡Usté no sabi como anda el aju tio «Retamón!»... —Roma, roma, quien mienta asoma—interrumpió espan-tado otro de los obreros

Todos miraron y vieron aterrados como avanzaban desplegados los «ceviles» barranco arriba... Uno gritó estentóreo: —¡Que se salve quien pue!».. Rápidamente y por distintas direcciones, desaparecieron los «salteadores», entre furibundos gritos de «¡alto!» y algún que otro disparo al aire.

El tío «Retamón», quedó petrificado, ante aquella inesperada aparición, que desarrolló una escena muy parecida a otras muchas que él vivió durante su accidentada vida de trabajador sin trabajo y sin medios legales de ganarse el sustento.

Uno de los guardias le gritó atentó: —Hombre, usted guarda, no defiende debidamente los intereses del señor que le da el pan... —Usté no vei señol guardia que soy un hombrí solu... Me cai la chusma y me veu copau... —No, no es eso solamente...—replicó rápido el guarda. Es que... vamos ya le conocemos algo... Sus cosas... otras veces hemos trunido que hacer con usted lo que con estos que ahora huyen... —Esa es la jambri, señol

guardia... La jambri que es mu negra...—contestó el guarda con entonación quejumbrosa. —Ya, ya; pantallas no nos faltan—ironizó el guarda Yo le aseguro que don Pedro sabrá esto... El tío «Retamón», plañió entonces varias excusas; y su voz cascada y doliente inundó el bosque con los lamentos grotescos e inútiles, representativos de e humanidad esclavizada.

AL AYUNTAMIENTO DE CÁCERES

Carta dirigida al Excelentísimo Ayuntamiento por el segundo teniente de alcalde camarada Tirso González

Nuestro camarada Tirso González ha dirigido al excelentísimo Ayuntamiento la siguiente carta que al igual que los compañeros Canales y Valiente publicamos a continuación: «En la imposibilidad de poder atender el cargo de segundo teniente de alcalde conque fui honrado por esa Corporación, declino dicho nombramiento y al efecto acompaño el Bastón Insignia».

Se desea salud.

TIRSO GONZÁLEZ

Cáceres 31 Octubre 1934.

guardia... La jambri que es mu negra...—contestó el guarda con entonación quejumbrosa.

—Ya, ya; pantallas no nos faltan—ironizó el guarda Yo le aseguro que don Pedro sabrá esto...

El tío «Retamón», plañió entonces varias excusas; y su voz cascada y doliente inundó el bosque con los lamentos grotescos e inútiles, representativos de e humanidad esclavizada.

JUAN SIN TIERRA

A los suscriptores forasteros

Rogamos a los suscriptores de fuera de la localidad, que se hallan al descubierto en el pago de las suscripciones, procuren ponerse al corriente, para no entorpecer la marcha administrativa de este periódico. Caso contrario, nos veremos precisados a darles de baja.

Los giros, deben hacerse a nombre del administrador, camarada Francisco Rodríguez Parra, calle del Olmo, número 9, Casa del Pueblo.—Cáceres.

Correspondencia administrativa

- Hervás.—Antonio Gallardo. Entregados documentos en el Gobierno civil.
- Retamosa de Cabañas.—Antonio Araujo. Contestar al Minis que no podéis, por tener la sociedad clausurada.
- Robledillo de Trujillo.—Juan Meda. Idem idem.
- Portezuel.—Epifanio Peñaranda. Idem idem.
- Cuacos.—Justo Hernández. Idem idem.
- Carcaboso.—Vidal Iglesias. No hubo conciliación.
- Torrejoncillo.—Vicente Baena. Le mandará certificación.
- Navezuelas.—Dimas Quiroga. No podemos hacer nada.
- Valencia de Alcántara.—Juan Cuño. Recibida la vuestra y enmendada.
- Zorita.—Juan Pizarro. Idem idem.

“SOCIALISMO”

Precio del ejemplar: 100 pts.

Pedidos a su autor, Pedro Montero Rubio, Ronda del Carmen o Casa del Pueblo, Cáceres. También se vende en las imprentas «Moderna» y de Máximo Soano y en Madrid, Administrador de «El Socialista», arranca, 20.

TIP. GARCIA FLORIANO Casas de Cañasco, 40

HOJAS SUELTAS

por T. LUCAS GARCÍA

El Moloch de las tres cabezas

(CONTINUACIÓN)

dad de disfrute eterno, a los buenos, reflejándose en el lenguaje esta pasión a poseer, con exclusividad, en frases reveladoras de derechos «colectivizados» sobre lo incorporeo e inutilizable, como cuando decimos. «Nuestro Dios». «El Dios de los Cristianos». «El Dios de los Ejércitos». «Nuestro cielo». «El cielo de España».

Pues, si hasta la Divinidad y el Cielo han sido víctimas del sagrado derecho de propiedad, sin que, hasta ahora, haya sido posible inscribirlo en los Registros para el pago de derechos reales, nada de sorprendente tiene que lo sean las demás cosas.

Creado este derecho y santificado por las religiones, y en la pugna eterna, entre el deber impuesto de respetarlo y los instintos materiales para combatirlo, consolidado en la razón del más fuerte, surge la necesidad, ante la protesta del desposeído, de consagrar deberes y derechos, que con la fuerza, mantengan el Orden Social, otro dios, ante el que se ofrendan, durante siglos y siglos, vidas y libertades.

Tantos son y tales los extravíos a que se ve impulsado el género humano que surge otro derecho. «El derrecho a la vida y con él, el deber de «respeto a la vida,» no tan consagrados, como los otros derechos y deberes, nacidos de la fuerza. ¡Basta de guerras, de crimeres, de robos, de hambres en un lado, de opulencias en otro, de contrastes vergonzosos de lujos y miserias amasados con sudores y sangre humana! ¡Basta de crueldad y de barbarie! dice la humanidad dolorida y entonces, van forjándose en el cerebro humano, en evolución de siglos, las ideas que expresan las palabras paz, justicia, fraternidad, altruismo, caridad, piedad, fi-

lantropia, igualdad, amor... que sintetizan sentimientos nacidos de infinitos dolores de centenares de generaciones, elevadas creaciones cerebrales, que van forjando espíritu e iluminándolo con ráfagas de aspiraciones y concepciones y que, por ser idealidades superiores, espiritualidad, no se realizarán nunca completamente, porque la materia de que estamos formados, y la estructura materialista dada a la sociedad actual, son lastre que impide la marcha hacia esa civilización futura, que se irá logrando, no obstante, cualquiera que sea el rumbo, que quieran los hombres imprimir a la política, ya que una superestructura social, se va forjando, que a todos nos envuelve y eleva a una vida mejor y más digna.

II

Postulados sociales y conclusiones lógicas

El hombre en sí, no es más que un ser de la Naturaleza, sin otros derechos sobre la misma, que los que le dan su vida, fuerza e inteligencia.

La tierra es para nosotros, en el Universo, como la gota de agua en el Océano, donde vive la madrepora microscópica. Trabajamos en ella, obedeciendo a leyes biológicas y este trabajo realiza el progreso; y también obedeciendo a las fuerzas coactivas de nuestros semejantes, y este trabajo, siempre tiránico, propulsa o retarda el progreso y el disfrute del mayor bien por el mayor número, según el espíritu que inspiran las leyes.

Todo lo que existe, ha de desaparecer y destruirse en su estructura actual. Lo material y lo espiritual. Sólo es eterno el tiempo. La ley de conservación de la materia y de la energía, forjará, indefinidamente, nuevas vidas, sensibles o insensibles y la Vida también, es eterna, como el tiempo, e infinita como el espacio.

Todos los actos humanos necesarios, obedecen a impera-

(Continuará)